

El Gobierno de la Ciudad de México informó ayer que la apertura que fue anunciada para hoy no ocurrirá. Se pospondrá para el jueves

21 de abril. La Administración capitalina añadió que por las lluvias, ráfagas de viento y altas temperaturas detuvieron

la colocación de la estructura. De esta forma se salvaguarda la integridad de los trabajadores y la seguridad de la construcción.

Se prevé que la exposición dure un mes y se visite de martes a domingo, de 10:00 a 18:40 horas. **Selene Velasco**

@reformaCiudad ciudad@reforma.com

# CIUDAD

MARTES 19 / ABR. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIA MIN. 13°C MAX. 26°C NO CIRCULA ROSA 7 y 8 VERIFICAN 3 y 4 1 y 2

Recuerda usar protección solar durante la temporada de radiación y contingencia.

**CHANGAREANDO cdmx**

Escanea el QR

**ANTOJOS ENORMES**

En Maxhetearte podrás disfrutar de un machete o quesadilla gigante con cortes y platillos típicos; todo al comal y sin aceite.

reforma.com/changareando

# Impulsan a Violetta Ayuda a víctimas chat sin prejuicios

Buscan con esta herramienta evitar las relaciones con violencia a mujeres

VERIDIANA MARTÍNEZ

Violetta es un chatbot que busca prevenir relaciones violentas.

De acuerdo con Floretta Mayerson, una de las cuatro fundadoras de la iniciativa, la herramienta se ha convertido en una especie de prima grande, o en esa maestra o psicóloga que escucha sin juzgar y habla de forma abierta, pero especializada.

Tras regresar del extranjero, Mayerson se dio cuenta de la violencia en el ámbito familiar, escolar y otros rubros en México. Esto lo motivó, en primer lugar, a dar pláticas en escuelas e impulsar a escribir sus dudas de forma anónima en un papel que debían dejar en una canasta; posteriormente, ella regresaba a contestarlo. La respuesta fue muy alta, pues había muchas preguntas.

Al platicar con otra de las fundadoras de Violetta, se les ocurrió automatizar las respuestas para llegar a más personas y así surgió el chat de la página <https://holasoyvioletta.com>.

El 25 de noviembre de 2020 apareció el chatbot y se convirtió en un espacio seguro para las mujeres durante la pandemia. Ahora, ayuda a captar a quienes sienten que algo no está bien, que viven con ansiedad, incomodidad en la relación, sin libertad de expresar lo que experimentan, sentimientos negativos y otros que se traducen en violencias difíciles de identificar.

Violetta te ayuda a saber por qué lloras más de lo que ries cuando estás con tu pareja, por qué te hace cambiar de opinión todo el tiempo, si aún cuando estás con esa persona te sientes sola o manipulada.

Hasta ahora, más de 50 mil personas han platicado con el chatbot, una, dos o más

**Floretta Mayerson,** fundadora

Todo lo que podamos invertirle en prevención nos ahorra situaciones de emergencias que pueden generar las expresiones más altas de violencia como los feminicidios.

veces, incluso un usuario registró hasta 40. La interacción no es sólo de México, sino de países como Colombia y Estados Unidos, con hispanohablantes que temen abordar el tema con las autoridades por temor a ser deportadas.

Alrededor de 22 mil han sido canalizadas para recibir ayuda de psicólogos de la Fundación Origen, que tiene más de 20 años de experiencia en temas de prevención, y con quienes crearon una alianza para que las 24 horas las personas pidan ayuda gratuitamente. La mayoría son usuarios, pero la tercera parte son hombres.

Los temas que abordan son la relación sana que se debe tener consigo mismo, amor propio, límites, seguridad, sexual, noviazgo y otros que ayudan a desmitificar el amor romántico.

Mayerson aclaró que no es un chat de emergencias, sino de prevención. "Creemos que cuando puedes ver la violencia ya está muy avanzada", señaló la fundadora.

"Todo lo que podamos invertirle en prevención nos ahorra situaciones de emergencias que pueden generar las expresiones más altas de violencia como los feminicidios".

Con la iniciativa concursaron en Ponte La Verde Ante El Covid y Alibaba GET Challenge 2019, en este último quedó en el top 10 a nivel mundial.

## Ciberconfianza morada

A través del chatbot, alrededor de 50 mil personas han recibido ayuda.

- Con la iniciativa concursaron en Ponte La Verde Ante El Covid y Alibaba GET Challenge 2019, en este último logró quedar en el top 10 a nivel mundial.
- A partir de ello pudieron financiarse y convertirse en Asociación Civil.
- Brinda ayuda también a personas de otros países, que son hispanohablantes.
- Las fundadoras de Violetta son: Floretta Mayerson, Sasha Glatt, Sara Kalach y Carla Pilgram.

Sí, ¿por qué?

Muchas veces, la idea de que quien nos quiere no nos puede hacer daño no nos permite ver las cosas como son. Pero los sentimientos están presentes porque nos quieren decir algo. Escúchalos.

Un ejemplo, ¿te ha pasado que te da miedo expresar lo que sientes?



**TRAGEDIA.** El vehículo cayó en un predio de la Colonia Los Alpes, el cual está ubicado sobre el Periférico.

## Mueren 2 al caer en excavación en Periférico

ROBERTO GARCÍA

Dos mujeres murieron ayer por la tarde, luego de que el coche en el que viajaban cayó más de 30 metros, en la Colonia Los Alpes.

Poco después de las 14:00 horas, personal de Bomberos, Protección Civil y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, además de elementos del ERUM y la Cruz Roja, acudieron al predio ubicado en Periférico y Calzada de las Águilas, en la Alcaldía Álvaro Obregón, pues les reportaron el accidente.

De acuerdo con las primeras indagatorias, un vehículo BMW blanco impactó contra las vallas metálicas que resguardan la obra. En el lugar sólo estaba el velador, quien aseguró que escuchó un fuerte golpe que tumbó la barda metálica, salió a ver y encontró el auto al fondo de la excavación.

Los servicios de emergencia laboraron en el lugar para sacar a los tripulantes del automóvil.

Tras realizar el descenso, determinaron que una mujer de 60 años y una menor habían fallecido, mientras que otros dos menores de edad, de 13 y 10 años, resultaron lesionados. Uno de ellos fue trasladado a un hospital en un helicóptero de la agrupación Cóndores.

En redes sociales se publicó la versión de que el vehículo había caído desde el segundo piso del Periférico.

Sin embargo, Humberto González, director General Táctico Operativo de Protección Civil, desmintió la información y pidió esperar el dictamen de los peritos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) para determinar las causas del siniestro.

"Hay que esperar a los peritos de las diferentes áreas

### Punto exacto

El accidente ocurrió ayer después de las 14:00 horas en Periférico y Calzada de las Águilas.



ALVARO OBREGÓN

de la Fiscalía y ellos podrán determinar las causas de este accidente", precisó.

A las 16:25 horas, los cuerpos fueron sacados del lugar y trasladados al Servi-

### Un predio polémico

REFORMA / STAFF

En 2019, el Gobierno de la Ciudad de México suspendió actividades en 12 obras inmobiliarias por irregularidades en su construcción, entre las que se encuentra este predio.

Entre las anomalías se encuentran la asignación de un mayor potencial de construcción, autorización de Polígonos de Actuación en colonias no permitidas y mayores niveles de construcción.

cio Médico Forense en una ambulancia de la FGJ.

El lugar quedó resguardado por elementos de la FGJ y el auto quedó a disposición del Ministerio Público.

### A prueba

La Semovi actualizará exámenes de pericia a conductores.

#### OBJETIVO

- Mejorar la calidad en la prestación del servicio en los taxis y transporte público concesionado.

#### NOVEDADES

- Agrega tres asignaturas.
- Entre ellas, el uso de la AppDMX, seguridad vial y no discriminación y perspectiva de género.

#### EJERCICIOS

- Compartir la vía con ciclistas.
- Ascenso y descenso de persona con discapacidad física que usa silla de ruedas.
- Infracción por oficial de Tránsito.



**avisos**

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140



## Disuadirán caravanas de motociclistas

ALEJANDRO LEÓN

La Alcaldía Coyoacán dio a conocer que realizará operativos y monitoreos con la Policía capitalina para disuadir a las caravanas de motociclistas que llegan al centro de la demarcación.

REFORMA publicó ayer que habitantes de la Colonia Del Carmen notaron que caravanas de hasta 100 motociclistas llegan al Centro de Coyoacán desde hace seis meses, predominantemente por las noches.

Su presencia se realiza en total anarquía. Pues, además de circular sobre las banquetas, aparecen sus vehículos en el atrio de la iglesia de San Juan Bautista, en los jardines Hidalgo y Centenario, que son Zonas de Monumentos Históricas.

Aurora Cruz Ramírez, directora general de Seguridad Ciudadana y Coordinación Institucional de la Alcaldía, adelantó que junto con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) acordaron realizar monitoreos

para identificar el arribo de los motociclistas en grupo.

Una vez que los detecten, llevarán a cabo cortes viales, pero sin transgredir la integridad de los visitantes.

"En el gabinete de seguridad del día de hoy (ayer) vía Zoom se coordinó y se llegó a un acuerdo en estar pendiente con las Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Subsecretaría de Tránsito.

"Para que el Centro de Monitoreo no pueda informar cuando detecte esta concentración de motociclistas, porque ya ellos vienen de una zona específica, de la zona norte de la Ciudad", dijo Cruz Ramírez.

Se espera que los operativos se implementen el fin de semana, cuando acostumbra llegar las caravanas de motociclistas.

Obdulio Ávila, director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos de Coyoacán, detalló que las tareas de movilidad, tránsito y la aplicación de sanciones a los infractores viales están a cargo de la SSC.

### Marañas

La Unión de Alcaldes criticó el trabajo de telefonía e internet en vía pública, ya que dejan mal puestos los cables y perforan el suelo.

PÁGINA 2



Una familia captó el momento en que las caravanas transitan en las noches.

"No obstante, atendiendo al mandato popular de dejar la famosa técnica del bateo, es decir, echarle la responsabilidad a otro, lo cual no admitimos en Coyoacán, el Alcalde ha instruido a la Policía de Coyoacán a que esté atenta a este tipo de eventos.

"Para que, coordinada con el área que tiene la competencia, se aboque a inhibir, a prevenir y, si es el caso, a sancionar y remitir a las personas infractoras", señaló.